

4 de Febrero de 1950

Neruda

2166

Méjico

Queridísimo, estoy contestando tu carta desde que la recibí. Hable de ello todos los días y varias veces al día. Al fin encontré el momento. Primero quiero decirtelo mil cosas y deseos buenas para el año que entra de parte de Pablo y de mi parte. También agradecerte tu ofrecimiento generoso. Ya cometí a uno de los médicos la indicación de tu remedio. Dijo que en algunos casos hacía mucho bien. Esta noche en la junta que va a haber para someter a Pablo a un tratamiento volveré a hablar de ello. Carlito^o Pellicer tiene una tendencia a la exageración y te ha informado mal. La salud de Pablo es buena en su estado general pero sus piernas siguen muy hinchadas y es bastante penoso verlo caminar. Parece que esta es una historia de desarrollo muy largo. Palmita (cuya visita nos alegró mucho, por lo que nos trae de ti) te habrá dicho que ella lo encorrió muy bien. En cuanto a nuestras finanzas con la fluctuación del cambio chileno y todo, redondeamos unos dos mil pesos de esta moneda mexicana. Pero tu ofrecimiento queda en pie, y te beso y abrazo por ello. Estamos deseando poder ir a verte. Mientras mandanos tú de vez en cuando como lo hiciste con Palmita, gente que nos traiga noticias frescas y directas tuyas. Que noticias tienes de Victoria? Yo recibí carta de Adelina desde la India. Todavía no he podido contestarla. Pablo está maravillosamente atendido. Con una abnegación y un cariño muy grandes ~~xxx~~, no han dejado un solo día de venir durante meses dos veces al día, los médicos Adán Velarde Oaxaca y Carlos Noble. Hoy le hicieron el espectacular examen llamado metabolismo, para someterlo a un régimen que lo haga perder el exceso de kilos que el reposo forzado le ha hecho adquirir. Otros tratamientos también para que salga de esta enfermedad mejor de lo que ha estado nunca. Su gran preocupación es ahora la salida de su libro "Canto General" en edición de lujo. Te manda decir que el primero de los pocos ejemplares de su propiedad será para ti. Te mando el prospecto (si es que todavía encuentro uno). Se ha tenido que hacer por suscripción. Va a ser de alrededor de 500 páginas. Fue escrito en su mayor parte en este año de persecución y escondite. La primitiva idea de Canto general de Chile se transformó en Canto General por obra y gracia de "Alturas de Macchu-Picchu."

Te mando muchos besos y nuestro cariño.

Salvo

4 de Febrero de 1950

Pablo desea y te pide que no te vayas hasta tanto no aparezca su libro. Creo que pronto irá a Perú y habremos de todo.

**[Carta] 1950 ene. 4, [Méjico] [a] [Gabriela Mistral]
[manuscrito] Delia [del Carril].**

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Neruda, Pablo, 1904-1973Autor secundario:Mistral, Gabriela, 1889-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1950 ene. 4, [Méjico] [a] [Gabriela Mistral] [manuscrito] Delia [del Carril]. 1 h. ; 33 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa